



Instituto Confucio de la UCR

# Más de 1 000 estudiantes se han graduado en el aprendizaje de chino

Este jueves 13 de mayo se compartirán experiencias de enseñanza en línea de chino

11 MAY 2021 Artes y Letras



Profesores de la Universidad de Renmin, en Beijing, China, forman parte del cuerpo docente del Instituto Confucio de la UCR. Foto tomada de Renmin Business School.

Aprender otro idioma es una tarea que requiere mucho esfuerzo, constancia y tiempo. No se trata solo de aprender vocabulario y gramática, sino también de adentrarse en la cultura y cosmovisión de quienes hablan la lengua. Esto es aún más categórico cuando hablamos de aprender chino.

“Debo admitir que aprender chino es realmente difícil, especialmente para quienes hablan español porque el chino y el español son dos familias lingüísticas distintas. En chino tenemos cuatro tonos, caracteres chinos y gramática completamente diferente. Sin

embargo, los métodos de aprendizaje de todos y el tiempo invertido también son diferentes.

“Creo que aprender cualquier idioma requiere que nos dediquemos a él para dominarlo más rápido. He visto a muchos compañeros alcanzar el nivel avanzado en tan solo tres o cuatro años, pero son muy trabajadores y aplicados, por lo general encuentran información en Internet para aprender. También buscan oportunidades para estar con nuestro maestro”, señala Checkie Chen, docente de mandarín del Instituto Confucio de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Esta dedicación es la que han mostrado 1 090 estudiantes que se han graduado en las diferentes etapas de aprendizaje del Instituto Confucio desde su apertura en el 2010. De acuerdo con Kuok Wa Chao Chao, director del Instituto, la formación del estudiantado se ha enriquecido por los aportes de la Universidad de Renmin, en Beijing, China, entidad que ha contribuido con programas de becas, conferencias, campamentos de verano y envío de profesores nativos de China.

Según Chao, es importante que la población costarricense aprenda chino por las puertas que le puede abrir en materia de estudio, trabajo, comercio y turismo. “China se ha convertido en el segundo socio comercial de Costa Rica, gracias al tratado de libre comercio. Entonces, para aprovechar al máximo estos intercambios es necesario conocer su idioma y su cultura, para así potenciar estos acuerdos comerciales existentes entre los dos países”, destacó.

En este sentido, Chen agrega que al incrementarse la cooperación entre ambos países, muchas empresas esperan tener más empleados bilingües, tanto en China como en Costa Rica. Además, pronto el país permitirá el ingreso de ciudadanos chinos de Beijing y Shanghai sin visa para fines turísticos, por lo que es estratégico que las empresas turísticas costarricenses se准备n para atender a esta nueva población y para promocionarse en el gigante asiático.

Por motivos de la pandemia por el COVID-19, el Instituto Confucio de la UCR adaptó su oferta de cursos para brindarlos en línea. Esto ha redundado en una serie de ventajas que Chao resume en los siguientes puntos:

- Ahorro de tiempo y de recursos en el traslado del estudiante.
- Se puede tomar el curso desde cualquier lugar sin necesidad de desplazarse.
- Disponibilidad y accesibilidad de los materiales utilizados en el curso.
- Flexibilidad para la realización de los trabajos.
- Atención individualizada del estudiantado.
- Costo menor que un curso presencial.

Similar criterio externa Chen, quien ve en la enseñanza virtual una gran oportunidad para que más personas de todos los rincones de Costa Rica puedan aprender chino. “Creo que la enseñanza en línea tiene grandes ventajas, ya que permite que muchos estudiantes que viven en áreas relativamente remotas comiencen a aprender de inmediato. Además, es más flexible en términos de tiempo. Sin embargo, todavía existen algunos problemas, como la falta de estabilidad de Internet y la interacción con los estudiantes”, puntualizó.

Pero, si ahora se puede aprender chino desde la virtualidad, ¿por qué escoger al Instituto Confucio y no otra de las muchas opciones que hay en Internet? La respuesta de Chao es una combinación de experiencia, oportunidades de becas y experiencias exclusivas.

“El Instituto Confucio forma parte de una red sólida y de prestigio de institutos en diferentes partes del mundo y ha tenido experiencia en la enseñanza del chino como lengua extranjera desde hace 20 años y en Costa Rica desde hace más de 10 años. Nuestros docentes tienen una formación que los capacita en la enseñanza del chino como lengua extranjera. Tenemos a disposición becas para estudiar chino en pregrado, posgrados y doctorados. Sumado a eso, becas de perfeccionamiento del idioma por 4 semanas, 5 meses y un año académico en universidades de alto prestigio en China.

“Aprender chino en el Instituto Confucio no es solamente el aprendizaje de una lengua, sino que se acompaña con diferentes actividades, como conferencias con especialistas nacionales e internacionales, talleres culturales, conversatorios y simposios, para que el estudiante conozca las costumbres, las tradiciones y la historia de esta cultura. Además, el Instituto Confucio cuenta con un programa en redes sociales que se llama Costa Rica Ni Hao! en donde el estudiante puede conocer también otros temas de la cotidianidad china. Todo esto contribuye a aprender el idioma como un todo, tanto la parte lingüística como la parte sociocultural”, remarcó.

Para conocer más sobre las experiencias del aprendizaje en línea de chino puede unirse a la conferencia virtual que se realizará este jueves 13 de mayo a las 6:00 p.m. y que se transmitirá por [Facebook del Instituto Confucio de la UCR](#). En la actividad participarán los profesores Li Xinglu, Mu Yufeng y Checkie Chen, así como Zhang Xuan.

Para más información sobre la oferta de cursos puede comunicarse al teléfono 2511-6870, al correo electrónico [instituto.confucio@ucr.ac.cr](mailto:instituto.confucio@ucr.ac.cr) o visitar la página [www.institutoconfucio.ucr.ac.cr](http://www.institutoconfucio.ucr.ac.cr).



**Fernando Montero Bolaños**  
Periodista, Oficina de Divulgación e Información  
[fernando.monterobolanos@ucr.ac.cr](mailto:fernando.monterobolanos@ucr.ac.cr)